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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 06 /2023  del 10/10/2023  

Il giorno 10 OTTOBRE 2023 alle ore 18.00, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla presso la sede 

di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

ARMELLONI NERINA  X 

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario  X 

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA  X 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la regolare 

costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida.  

Tra gli assenti alla seduta, viene dato atto dell’avviso ricevuto da parte dei membri di comitato Tenerani Bruno e 

Verzanini Andrea circa l’impossibilità di presenziare alla seduta. Assente non giustificata Armelloni Nerina. 

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Per la struttura dell’ATC sono presenti i dipendenti Orietta Ratto e Paola Sica per la parte amministrativa e il Dott. 

Paolo Bongi per la parte tecnica.  

Vista l’assenza del Sig. Tenerani Bruno, viene nominato quale Segretario verbalizzante pro-tempore il 

Sig. Cardellini Marco. 

 

ODG N. 1 - Approvazione verbale seduta precedente.  

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del 27/06/2023 di cui è stata 

presa visione. 



                                                                                                                                          Pagina 2 di 6 

Il Comitato di Gestione con: 

n.  5  voti favorevoli  

n.  2  astenuti (Lello e Santi) 

n.  0  voti contrari  

da parte dei n. 7   consiglieri presenti alla seduta a cui il verbale si riferisce e n. 5   consiglieri votanti, approva il 

verbale della seduta del CDG del 27/06/2023.  

ODG N. 2 –  Comunicazioni. Rinviato in coda all’ordine del giorno. 

ODG n. 3 –  Progetto nocivi . Il Presidente riferisce che è stato attivato un programma di gestione della volpe 

divulgato tramite il sito web di ATC e dandone informazione alle associazioni venatorie. Ne viene data lettura. 

Pitanti reputa l’iniziativa interessante e occorrerà valutarne gli esiti come primo anno. Cardellini ritiene sia 

un’opportunità per i cacciatore di partecipare alla gestione delle specie “nocive” ottenendo vantaggi in termini di 

incremento dei capi di selvaggina da immettere sui territori dove sono soliti andare a caccia. Bongi sottolinea 

l’obbligo di portare il capo abbattuto al Centro di Sosta di Gassano con scheda di abbattimento compilata. 

Cardellini osserva ancora uno scarso riscontro da parte dei cacciatori e in che le associazioni venatorie possono 

avere un ruolo attivo nel fare girare l’informazione. Per quanto attiene la gestione dei corvidi è opportuno 

sollecitare le aziende agricole affinché segnalino la presenza di tali specie per l’attivazione di interventi di 

controllo. Boeri riferisce di avere già interessato i responsabili della propria organizzazione.  

Il Presidente, ritornando sul problema della limitata partecipazione alle riunioni così come già evidenziato i 

precedenti sedute, sottolinea che è difficile agire sul fronte della gestione dei corvidi senza il coinvolgimento delle 

associazioni agricole per tramite dei loro rappresentanti all’interno del comitato, e che, visti i continui problemi, 

debbano eventualmente valutare di sostituirli chiedendo al Revisore indicazioni al riguardo. Il Revisore ritiene 

necessario effettuare una ricognizione dei verbali delle sedute per verificare la partecipazione di tutti i membri del 

comitato e, in seguito a valutazioni rispetto a quanto previsto dal regolamento, ritiene che dovrà essere segnalata la 

situazione con pec alle associazioni di riferimento interessate nella quale dovrà specificarsi che, permanendo il 

problema, è intenzione del Comitato sottoporre la problematica alla Regione Toscana. 

Al termine del confronto, il Presidente invita il Comitato di deliberare: di approvare il Progetto di gestione della 

Volpe come da documentazione agli atti di seduta; di inviare ai Presidenti delle Organizzazioni Agricole il 

Programma di Gestione dei Corvidi invitandoli al coinvolgimento delle aziende loro associate 

informandole sulla possibilità di segnalare, secondo le procedure previste dalla Regione, le criticità causate sui 

propri terreni da tali specie al fine dell’attivazione degli interventi di controllo.  

Il Comitato di Gestione con: 

n.   7  voti favorevoli  

n.  0   astenuti ( ----) 

n.  0   voti contrari  

da parte dei  n.   7   consiglieri presenti e n.  7   votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n.  32  del   

10/10/2023 “ Programma gestione specie predatrici”.  
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Il Revisore chiede che venga effettuata una ricognizione dei verbali per la verifica delle presenze di tutti i 

componenti evidenziando le assenze prolungate e di ricevere informazione per la valutazione del sussistere di 

eventuali cause di decadenza. 

ODG n.4 – Riorganizzazione Caccia di Selezione al Cinghiale in ANV . Il Presidente ritiene necessario 

mettere mano alla revisione della regolamentazione della Caccia di Selezione al Cinghiale nelle aree non 

vocate alla specie andando a dettagliare puntualmente le norme così come già nella caccia di selezione del 

capriolo. Deve pertanto aprirsi una fase di riflessione e confronto in modo da poterlo attuare con la s.v. 

2024/25 approvandolo a tal fine entro gennaio. Il Presidente specifica che è necessario che i membri del 

comitato si ritrovino quanto prima per lavorare alla revisione del disciplinare. 

Il Comitato si aggiorna alla prossima riunione. 

ODG n. 5 –  Battute nelle ZRV in braccata dal 1/1/2024 al 31/01/2024. Il Presidente riferisce che la Regione 

Toscana da’ la possibilità alle squadre di caccia al cinghiale di fare braccate nelle ZRV nel mese di gennaio; ritiene 

a tal riguardo opportuno coinvolgere i cacciatori “a singolo”. Viene specificato che ai fini della gestione del 

cinghiale tutte le ZRV sono considerate aree non vocate per la specie. Cardellini sottolinea la necessità ai fini della 

sicurezza di verificarne bene l’organizzazione. A tal proposito Bertoloni aggiunge che dovrà essere prevista una 

calendarizzazione delle braccate. Boeri ritiene che il riferimento per l’ATC debbano essere comunque i capi 

squadra, che si debbano prevedere sorteggi per organizzare i turni e che  i cacciatori della forma a singolo potranno 

aderire alle braccate come “ospiti” della squadra. Il presidente rimarca l’urgenza di doversi incontrare per elaborare 

le procedure. 

Il Comitato si aggiorna alla prossima riunione. 

ODG n. 6 –   Miglioramenti ambientali ZAC e TDN. Il Presidente riferisce circa la necessità di impiegare 

risorse già stanziate a bilancio per la realizzazione di miglioramenti ambientali destinandoli ad interventi da attuare 

nella AAC Torre del Nocciolo e nella ZRV Il Sabbione di Pallerone. Passa la parola a Cardellini il quale sottolinea 

che per quanto riguarda l’AAC Torre del Nocciolo, l’obiettivo è quello di rilanciare l’interesse per la gestione 

dell’area creando un ambiente favorevole alla piccola stanziale facendo prevalentemente semine a perdere con il 

coinvolgimento diretto dei proseguisti. Si stima una spesa complessiva di 2500 euro. Nella ZRV “Il Sabbione” è 

previsto invece di intervenire sia con ripristino di incolti che con semine a perdere. I tempi sono stretti dovendo 

realizzare gli interventi entro fine anno. In questo caso si prevede una spesa di 1000 euro iva inclusa. 

Al termine del confronto, il Presidente invita il Comitato a deliberare di destinare 3500 euro stanziati sul bilancio 

alla realizzazione di interventi di miglioramento ambientale nell’ AAC “Torre del Nocciolo” e nella ZRV “Il 

Sabbione” dando mandato al Presidente di procedere con gli incarichi. 

Il Comitato di Gestione con: 

n.   7  voti favorevoli  

n.  0   astenuti ( ----) 

n.  0   voti contrari  

da parte dei  n.   7   consiglieri presenti e n.  7   votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n.  33 del   10/10/2023 

“ Realizzazione di interventi di miglioramento ambientale AAC “Torre del Nocciolo” e nella ZRV “Il Sabbione”” 
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ODG n. 7 –   Nomine referenti Distretti PSS e abrogazione Regolamento PSS.  

Il Presidente richiama all’attenzione del comitato l’esigenza di alla nomina dei referenti dei distretti della 

Piccola Stanziale individuati con i quali sarà necessario prevedere un incontro organizzativo.  

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato a deliberare: l’abrogazione del Regolamento per i 

distretti della piccola stanziale di cui alla del. CdG n. 5/2007 e succ. mod. e int.; di nominare i seguenti 

soggetti quali Referenti dei Distretti della Piccola Stanziale: D.1 Casola-Comano-Fivizzano: Pennucci 

Luciano; D.2 Bagnone-Licciana-Villafranca: Baldini Davide; D.3 Filattiera-Pontremoli: Zeraschi 

Pierangelo; D.4 Zeri: Bertoloni Corrado; D.5 Mulazzo-Tresana-Podenzana: Centofanti Emiliano; D.6 

Aulla-Fosdinovo: Menichinelli Cesare; D.7 Carrara-Massa-Montignoso: Bianchi Irmo e Tenerani Bruno. 

Il Comitato di Gestione con: 

n.   7  voti favorevoli  

n.  0   astenuti ( ----) 

n.  0   voti contrari  

da parte dei  n.   7   consiglieri presenti e n.  7   votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n.  34  del   

10/10/2023 “ Referenti Distretti Piccola Stanziale”” 

ODG n. 8 – Centro di Raccolta della Selvaggina  

Il Presidente ritorna sul problema discusso nella seduta precedente relativamente al numero dei Centri di Raccolta 

della Selvaggina.  Risulta verificata la disponibilità all’utilizzo a tal fine della casa di caccia da parte del capo 

squadra della 58 Panesi Alessandro per l’area di Costa ed è stata individuato un altro sito in Lunigiana presso la 

casa di caccia della squadra 29 ubicata a Canalescuro nel comune di Licciana per la quale è già stata data la 

disponibilità da parte del titolare dell’immobile Galli Claudio. Evidenzia che sarebbe opportuno individuare un 

altro centro sul versante di Pontremoli. Si apre il confronto. Viene sollevato il problema di gestirne i costi. Il 

Presidente fa presente che la Regione ha stanziato risorse a fondo perduto a favore degli ATC per la copertura delle 

spese sostenute per i centri di raccolta entro il 30 novembre. Sono già previste spese per l’acquisto di congelatori a 

pozzetto. Cardellini osserva che quest’anno è da considerare il calo di entrate di circa 5/6000 euro rispetto alla 

previsione, in parte correlate alle modifiche intervenute al regolamento regionale e in parte per il calo fisiologico 

dei cacciatori. Pertanto occorre valutare l’impatto sul bilancio dei prossimi anni spese in base al numero di centri 

che si vogliono istituire. 

Al termine del confronto, il Presidente invita il Comitato a deliberare l’istituzione di due nuovi centri di raccolta 

della selvaggina cacciata oltre a quello di Gassano, così dislocati: a Massa per l’Area Costiera e in Loc. 

Canalescuro nel Comune di Licciana , dando a tal fine mandato al Presidente; altresì di acquistare n. 3 

congelatori a pozzetto per la dotazione dei tre centri. 

Il Comitato di Gestione con: 

n.   7  voti favorevoli  

n.  0   astenuti ( -----) 

n.  7   voti contrari  
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da parte dei  n.   7   consiglieri presenti e n.  7   votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n.  35  del   

10/10/2023 “ Istituzione di due Centri di raccolta della Selvaggina”. 

ODG n. 9 – Organizzazione Caccia al Cinghiale in braccata in AV. Rinviato.  

ODG n. 10 – Rinnovo noleggio GMN. Il Presidente riferisce che è in scadenza il contratto di noleggio della 

fotocopiatrice/scanner in essere con la GMN di La Spezia e che la ditta ha avanzato la proposta di continuare ad 

utilizzare la strumentazione alle stesse condizioni di assistenza stipulando un contratto di comodato al costo di € 

35,00 mensili + iva per il canone, comprensivo di uso dell’apparecchiatura, ricambi e riparazioni e ad un costo 

invariato rispetto al prezzo del 2018 per le copie. Si tratta di una formula prevista di prassi e che, tenuto conto 

dell’efficienza di funzionamento della macchina, risulterebbe per l’ATC vantaggiosa. 

Al termine del confronto, il Presidente invita il Comitato di deliberare, vista la scadenza del contratto di noleggio 

dell’apparecchiatura multifunzione in dotazione agli uffici e tenuto conto dell’efficienza di funzionamento della 

macchina, di accettare la proposta della Ditta GMN di Ginesi A. & C. sas di La Spezia Prot. n. 051023R2 

del 05/10/2023 allegata agli atti di seduta per il comodato d’uso dell’apparecchiatura dando mandato al 

Presidente per la sottoscrizione del contratto. 

Il Comitato di Gestione con: 

n.   7  voti favorevoli  

n.  0   astenuti ( ----) 

n.  0   voti contrari  

da parte dei  n.   7   consiglieri presenti e n.  7   votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n.  36  del   

10/10/2023 “ Contratto di comodato d’uso di apparecchiatura multifunzione per ufficio” 

ODG n. 11 – Ratifica spese inferiori € 2500,00+iva 

Il Presidente invita i presenti alla presa d’atto dell’elenco delle spese e degli ordinativi di importo inferiore ad 

€2500 + iva marzo-settembre 2023 e che sono oggetto della delibera di ratifica.  

Il Presidente, al termine del confronto, invita il Comitato di Gestione a deliberare la ratifica delle spese e degli 

ordinativi di forniture di materiali e servizi periodo marzo/settembre 2023 di cui all’elenco posto in visione. 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 7 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte dei  n. 7 consiglieri presenti e 7 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 37 del 10/10/2023 “Ratifica ex 

Del. CdG n. 16 del 17/05/2018 spese e ordinativi di importo  inferiore ad euro 2500 oltre iva / 

marzo/settembre 2023”) 

ODG n. 12 – Varie ed eventuali. Il Presidente da’ la parola ai presenti per richieste e problematiche. Bertoloni 

chiede che nella prossima riunione di comitato si preveda di stabilire le modalità di liquidazione del contributo per i 

servizi volontari delle guardie venatorie delle associazioni.  Bongi fa presente la necessità di prenotare i fagiani 

riproduttori da immettere nel mese di febbraio nelle ZRV e viene data indicazione di procedere inviando a tal 

proposito mail al fornitore Cornacchia Vito di Migliarino. Il Presidente fa presente che invierà pec alla Provincia 
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con richiesta di liquidare a saldo i piani finalizzati 2014 e 2014 extra piano 2014 per l’importo già riconosciuto di 

83000. Santi chiede inoltre di sollecitare l’Unione dei Comuni a dare riscontro alla richiesta a suo tempo inviata da 

ATC di un supporto economico per il servizio per lo smaltimento degli scardi di cinghiali organizzato da ATC. 

Lello infine riferisce in merito ad accuse infondate che Draghi Andrea avrebbe rivolto ai rappresentanti di 

Liberacaccia all’interno del Comitato .Il Revisore interviene invitando il Comitato a considerare che, trattandosi di 

problematica interna all’associazione, ATC non ha titolo per farsene carico e in ogni caso trattandosi di questioni 

irrilevanti per la gestione di ATC non dovrebbero essere discusse all’interno delle riunioni del Comitato. 

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 19:50. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante pro-tempore 

CARDELLINI Marco 

_____________________ 

Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 

___________________ 

 


